



Estas son las alarmantes tendencias criminales que proyectadas para el 2025

Homicidios, minería ilegal, masacres carcelarias y el dramático desplazamientos de comunidades indígenas serán algunos de los fenómenos que podrían verse durante el presente año, y donde las deportaciones anunciadas por Donald Trump ponen el factor de mayor incertidumbre. Aquí, compartimos un repaso apretado a todas las dinámicas delictuales que podríamos sufrir en Latinoamérica por efecto del crimen organizado, a las cuales también Chile deberá hacer frente.

Isabel Frías
 Periodista UC

En el entendido que en materia de seguridad todos los grupos delictuales son un problema que debe ser enfrentado, lo cierto es "el tamaño" acá sí importa. La banda criminal el Tren de Aragua por ejemplo -que tiene el carácter transnacional, y desde entonces los delincuentes de nacionalidad venezolana declaran todos pertenecer a ese grupo porque infunde temor tanto en autoridades como en la ciudadanía- ha logrado cambiar el mapa delictual de EE.UU. con insospechadas consecuencias para los países hispanoparlantes.

Y, si bien es imposible saber el número exacto de miembros que posee o si conservan un liderazgo único dado que se desconoce el paradero de sus cabecillas, hasta antes de la Pandemia todos ellos constituían un grupo "menor" que creció al alero de la migración de sus compatriotas. La razón radica en que el delito matriz de sus miembros no es el gran negocio de la droga que es el que infunde mayores aprehensiones, sino que su "fuerte" siempre fue y sigue siendo el crimen extorsivo y el sicariato, que ellos ejecutan con avezada crueldad y creatividad nefasta. Sin embargo, para efectos de dinámicas criminales, las poderosas

redes de tráfico de cocaína son las que encabezan las alertas y los mayores peligros para todos los países de la región, por lejos y sin apelación. El secreto a voces que el lector debe dar por sabido? Los miembros del Tren de Aragua en nuestro continente son contratados por las grandes organizaciones criminales para que ellos hagan el trabajo sucio de asesinar, extorsionar y, de paso, han perfeccionado su "especialización criminal" en la trata de personas, la versión contemporánea de la esclavitud. El impacto de la presencia de delincuentes venezolanos provenientes del Tren en el rutilante



Estado de Nueva York, la ciudad emblemática de los negocios de Donald Trump será -con total seguridad- la

dinámica criminal más decisiva en esa parte del mundo durante 2025: No hay certeza alguna de cómo reaccionará

esa delincuencia conminada a reciclarse en suelo norteamericano o huir hacia otros países.